

Entidades turísticas liderarán crecimiento durante 2016: BBVA (El Financiero 13/05/16)

Entidades turísticas liderarán crecimiento durante 2016: BBVA (El Financiero 13/05/16) JEANETTE LEYVA jleyva@elfinanciero.com.mx Viernes, 13 de mayo de 2016 En este año el desempeño de las economías regionales será muy similar al 2015, pero será la región turística la que muestre el mayor crecimiento, con 4.4 por ciento. Para la región industrial, la que mayor peso tiene en la composición nacional, se contempla que desacelere su crecimiento en 0.2 puntos porcentuales, con respecto al año pasado, al pasar de 3.8 a 3.6 por ciento. Sin embargo, será la segunda con mayor dinamismo en este año, según el reporte de Situación Regional Sectorial, realizado por BBVA Bancomer. Según el informe, los estados considerados con vocación turística son Baja California Sur y Quintana Roo. Las entidades industriales son Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Chihuahua, Jalisco, Estado de México, Nuevo León, Querétaro, Sonora y Tamaulipas. En dinamismo le seguirán la región de alto desarrollo, con un avance calculado en 1.9 por ciento y en este rubro sólo se considera a la Ciudad de México. Con desarrollo medio están Campeche, Colima, Durango, Guanajuato, Michoacán y Morelos, entre otros, y para este grupo se prevé un crecimiento promedio de 0.7 por ciento. El pronóstico para la región de alta marginación, que corresponde a Chiapas, Guerrero y Oaxaca, será de uno por ciento, mejor al 0.2 por ciento reportado durante 2015. Los analistas de BBVA estiman que a nivel nacional el Producto Interno Bruto avanzará 2.2 por ciento, menos que el 2.5 de 2015. **DESTACA INDUSTRIA AEROESPACIAL** La industria aeronáutica en México ha sido de las más dinámicas en los últimos años y se ha desempeñado también como la industria automotriz. Incluso, el país ya es el sexto proveedor de partes, motores y equipo auxiliar para la industria aeronáutica de los Estados Unidos. Este año las exportaciones de partes para ese sector podrían llegar a cerca de 7 mil 500 millones de dólares. Las entidades con mayor presencia de esta industria, que creció 18.5 por ciento en los últimos cinco años, están principalmente en la región norte del país y son Baja California, Sonora, Querétaro, Nuevo León y Chihuahua. Por el contrario, la región sureste será la economía regional que más sufrirá por los bajos precios del petróleo, pero no tendrá un efecto negativo en todo el país ya que el problema está focalizado, explicó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer. Esas economías, concentradas en Campeche, Tabasco y Chiapas han tenido una caída a tasas de alrededor de seis, uno y 2.5 por ciento, respectivamente, derivado de los bajos precios del petróleo y el atraso en el pago a proveedores por parte de Pemex. Por ello, indicó Serrano, una más lenta recuperación en los precios del petróleo y una menor plataforma de producción para este año y los siguientes constituyen riesgos importantes para la actividad económica de esos estados. Sin embargo, anticipó que en el próximo año la situación en esas entidades será mejor, ya que los precios del petróleo iniciarán un proceso de recuperación y los recientes apoyos puestos en marcha por el gobierno federal minimizarán el impacto.